

## RINGKASAN SKRIPSI

Feby Setyaningsih, NIM 311810116, 2022. Ketidakadilan Gender dalam Novel *Perempuan Yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo dengan pendekatan feminisme. Pembimbing pertama Saptiana Sulastri, M.Pd. dan Pembimbing kedua Hariyadi, M.Pd., Pontianak : Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni, IKIP PGRI Pontianak. Masalah umum dalam penelitian adalah " Bagaimanakah Ketidakadilan Gender dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo ?". Masalah khusus dalam penelitian ini adalah 1. Bagaimanakah Marginalisasi perempuan dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo?, 2. Bagaimanakah Subordinasi dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo?, 3. Bagaimanakah pandangan Stereotipe dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo?, 4. Bagaimanakah Kekerasan dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo?, 5. Bagaimanakah Beban Kerja dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo?.

Tujuan umum penelitian ini untuk mengetahui ketidakadilan gender dalam novel *Perempuan Yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. Tujuan khusus dalam penelitian ini adalah (1) Mendeskripsikan Marginalisasi dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. (2) Mendeskripsikan Subordinasi dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. (3) Mendeskripsikan pandangan Stereotipe dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. (4) Mendeskripsikan Kekerasan dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. (5) Mendeskripsikan Beban Kerja dalam novel *Perempuan yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo.

Penelitian ini merupakan penelitian sastra, dengan menggunakan metode deskriptif. Bentuk penelitian ini adalah kualitatif. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan feminisme. Data dalam penelitian ini adalah kata, kalimat, maupun ungkapan yang menunjukkan ketidakadilan gender yang sesuai dengan fokus masalah penelitian pada Ketidakadilan Gender yang terdapat novel *Perempuan Yang Menangis Kepada Bulan Hitam* Karya Dian Purnomo. Teknik pengumpul data penelitian ini menggunakan studi documenter, alat pengumpul data dalam penelitian ini adalah manusia yaitu peneliti sebagai instrumen pertama dan kartu pencatat data. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik kajian isi. Teknik pemeriksaan keabsahan data penelitian ini adalah (1) triangulasi teori, dan (2) ketekunan pengamat.

Berdasarkan hasil dari analisis ketidakadilan gender dalam novel *Perempuan Yang Menangis Kepada Bulan Hitam* karya Dian Purnomo dengan pendekatan feminisme, maka secara umum dapat disimpulkan bahwa terdapat ketidakadilan gender yaitu marginalisasi, subordinasi, stereotipe, kekerasan, dan beban kerja. Saran dalam penelitian ini adalah sebagai berikut : (1) bagi Lembaga

pendidikan, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan masukan dalam aktivitas pengajaran sastra. Hasil penelitian juga dapat dijadikan alternatif, media, atau alat bantu dalam mengajarkan materi tentang apresiasi sastra disekolah. (2) bagi peserta didik, diharapkan dapat lebih mengetahui dan memahami tentang ketidakadilan gender dan bagaimana penggambaran atau penafsiran dalam sebuah karya sastra. Selain itu siswa juga dapat memilah dan memilih antara cerita tokoh yang baik dan yang jahat agar dapat diteladani. (3) penelitian ini juga dapat membantu perkembangan dalam penulisan karya sastra. Peneliti dapat menjadikannya sebagai acuan dengan penelitian jenis yang berbeda. Penelitian sastra agar dapat menyajikan tulisan yang tidak hanya bersifat menghibur, namun juga memberikan dampak pemaknaan tentang ketidakadilan gender dalam kehidupan sehari-hari.